

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director **CARLOS JINESTA**

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: **Juan Luis Vargas**

AÑO V |

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 15 DE MAYO DE 1924

NUM 1361

Secasa el Ministro de Ed. Pública Fraude en perjuicio de la Junta de Caridad Informe del Instituto de Alajuela

Un telegrama de Managua

Se ha recibido en la dirección de LA PRENSA, un telegrama de la Capital nicaragüense, anunciando que ya se pueden remitir mensajes para las repúblicas del norte, sin el riesgo de ser expuestos a restricción alguna.

Está, pues, restablecida la comunicación telegráfica con el resto de Centroamérica, lo cual significa que vuelve a comenzar el reinado de la confianza, viéndose un sereno porvenir de concordia en los pueblos centroamericanos que tanto y tanto les hemos anhelado los costarricenses.

Salud y prosperidad hermanos nuestros.

Administrador de la Imprenta Nacional

Decreto número 2 del señor Presidente de la República la Imprenta Nacional ha vuelto a quedar como estaba antes de la administración Acosta, de decir, administrada por un administrador dependiente del Gobierno.

Para ocupar la administración de aquella imprenta se nombrará a don Sergio Carballo, según los datos que tenemos.

La Secretaría de Gobernación ha quedado encargada de la organización del personal.

Hoy deja de funcionar la Junta de Socorros

Hoy queda definitivamente liquidada la Junta Nacional de Socorros y con ella todas las Juntas auxiliares establecidas.

La tesorería y secretaría, únicas dependencias que quedaron funcionando, serán esta tarde traspasados a las de la Cruz Roja conforme el decreto gubernativo número 188 del 25 de abril pasado.

Suscribase usted a
LA PRENSA

Hemos recibido la siguiente esquela que dice: "Angélica Araya Rojas tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija CLAUDIA con el señor Profesor don Napolón Quesada, que se efectuará el 17 de los corrientes, a las siete horas, en la Iglesia de la Soledad y de invitarle a la ceremonia, suplicándole luego se sirva concurrir al Hotel Europa".

En la misma esquela el señor Quesada nos hace igual invitación.

Nosotros, anticipadamente, formulamos fervientes votos por la felicidad eterna de los futuros esposos, a quienes les deseamos toda suerte de dichas, ya que ella es tan virtuosa y tan noble y él el dechado de caballero, el hombre talentoso que ha sabido abrirse campo en la vida a fuerza de estudio, de trabajo y de gallarda lucha.

Suscribase Ud. a
LA PRENSA

Junta de Caridad

En estos días fueron presentados a la tesorería de la Junta de Caridad unos billetes de lotería a fin de retirar sus respectivos premios, pero al recibirlos el empleado de esa oficina notó que dichos billetes eran falsos. Ya examinados resultaron ser unos números de sorteo ya pasado en los cuales hábilmente se había hecho una alteración en las cifras. Como víctima de este hecho deli-

La Ley de casas baratas

Por disposición oficial transcrita en La Gaceta se dispone la creación de una Junta al respecto a fin de llevar a la realización la ley que favorece la edificación de casas baratas.

Como miembros honorarios se nombra al señor Gobernador de esta provincia y Director de Obras Públicas. Aplau-

tuoso resultó el conocido caballero don Nicolás Murillo y a no dudar algunas otras personas más.

Como se ve en el presente caso, los estafadores no cesan en valerse de todos los medios con el objeto de procurarse un ilícito ambiente mejor sin parar mientes en los peligros que tomen sus respectivas consecuencias.

dimos este procedimiento que está dentro de la lógica, si se toma en cuenta la escasez de viviendas, ahora más que nunca, a raíz de la crisis sísmica que inutilizado a una considerable cantidad de construcciones que dificultan en donde poder radicar con seguridad y bajo un plan económico.

A nuestra mesa de redacción a llegado un informe de la labor educativa del Instituto de Alajuela. Este informe fue presentado por el señor Director don Luis Dobles Segreda a la Secretaría de Educación.

Principia este caballero por dar cuenta de su actuación política en la campaña pasada. Da datos completos de la matrícula que durante el año de 1923 alcanzó a 188 alumnos. Habla de los libros que se editaron por cuenta del Colegio para estimular las labores intelectuales. Se refiere a los cursos de mitología y de lectura y comentario del Quijote. Se refiere al gimnasio, a las ausencias y trata de otros problemas de vital importancia para la buena marcha de ese Colegio.

Agradecemos el envío.

Busque Ud.
LA PRENSA
de mañana

Sentido duelo en la Normal

El martes en las últimas horas nos ha conmovido de Heredia la muerte del joven don Silvestre Quesada alumno aprobado y distinguido de la Escuela Normal Magnífico, esforzado en los estudios el joven fallecido uno de los más entusiasmados de aquel plantel.

En el corazón de los profesores de la Escuela de Silvestre un vacío inmenso, donde contaba él con verdadero aprecio. Trabajador incansable, claro de iniciativas e inteligencia noble, que lo hizo siempre acreedor a las simpatías y al cariño más sincero de todos los que tuvieron la dicha de tratarlo.

Nuestra expresión de pésame a sus parientes y en particular a sus amigos en el aula.

Nuevo Admor. del Teatro Nacional

Por acuerdo publicado ya, se nombró hace unos días, el señor don Octavio Castro Saborío Administrador del Teatro Nacional.

A don Genaro Castro Méndez, a quien sustituye don Octavio, se le han dado las gracias por sus servicios, dejando al nuevo administrador las mejoras y reparaciones que nuestro coliseo necesita, pues con los últimos temblores ha quedado dolorosamente lastimado.

Que el señor Castro Saborío tenga éxito en su cargo, son nuestros deseos.

Reunión de periodistas

Antier acordó la Directiva de Periodistas convocar a reunión general a todos los socios de sea importante entidad con el propósito de tratar de asuntos que atañen directamente a la intensificación de sus labores tan importantes como indispensables.

La hora señalada es la misma de costumbre o sea a las diez horas en la Biblioteca Nacional. Para esta reunión se ruega la asistencia de todos sus miembros.

La Directiva hará marchar sus asuntos con la más completa regularidad dándole así el carácter de seriedad que ellos requirieron.

Busque LA PRENSA

Al margen de la revolución cubana

En la provincia de Santa Clara, el 29 de abril próximo pasado, al grito de ¡abajo Zayas!, actual Presidente de la República de Cuba, una ola ennegrecida por el polvo y la intensa explosión de la pólvora, súbditos rebeldes de la Guardia Rural, pronunciábase contra el Gobierno constituido en aquella localidad, logrando salir con algunas ametralladoras, armas y caballos, con gran petrecho, no sin antes haber ocurrido un fuerte tiroteo en las inmediaciones de la población.

Era el estallido de la revolución, dirigida por los veteranos y patriotas, quienes hace meses suponíanseles venir preparando la sorpresa.

Los asaltantes de Santa Clara, sumaban veinte y cinco altivos y valientes individuos, adversarios a los propósitos de reeleccionismo que alimenta el Dr. don Alfredo Zayas, uno de los más formidables defensores en épocas pasadas, del estricto cumplimiento en el deber republicano.

Tan pronto como cundió la noticia por toda la Isla, corrió la multitud ansiosa de obtener veracidad de los rumores a las puertas del Ministerio de la Guerra, y el General Montes, Secretario en aquel Despacho, confirmó las informaciones del levantamiento.

Entre los levantados habían elementos militares del Tercio Táctico unos, otros eran Guardias Rurales mando del ex-sargento del cuerpo de Artillería de Costa.

Punto y seguido la comprobación del suceso bélico de Santa Clara el Presidente montado en cólera, exteriorizó su propósito de mandar un mensaje al Congreso a fin de suspender las garantías constitucionales para poder enfrentarse a la difícil situación.

A las ocho de la mañana, llegó un portador de nuevas de la propia ciudad de Santa Clara, pregonando que, "ciento veinte hombres del ejército

habíanse levantado en armas, llevándose dos ametralladoras, caballos y material de guerra suficiente.

¿Ante tal catastrofe, hemos de indicar cuales fueron los motivos que dieron por resultado semejante desgracia? Ciertamente: Cuba desde largo tiempo viene sufriendo en sus libertades y fueros republicanos, la más humillante situación, ante la cual protestamos los que hemos tenido oportunidad de sentir de cerca el régimen absurdo del Presidente Zayas.

Desde 1922 que tuve el honor de visitar la Habana circula el runrun de que Zayas desea reelegirse para el próximo período, y esta circunstancia ha mantenido a los cubanos en actitud observativa, ya que tal acto en la constitución de Cuba significa, como significaría en la de Costa Rica, un crimen canallezco y brutal a las instituciones de la Nación.

Es verdad que la revolución ha de evitarse inquestionablemente en cualquier país del Continente y que los pueblos deben ser prudentes y respetuosos con sus directores supremos, en bien la comunidad y del civismo en general. Pero no se ha de negar que los Gobiernos son los primeros llamados a consolidar la paz en los países.

¿Qué puede hacer un pueblo herido, vejado en lo íntimo de sus derechos constitucionales?

¡Gobiernos que os subsistís de la ignorancia y candidez de vuestros inconscientes mantenedores! ¡Gobiernos espúreos! ¡Gobiernos malditos que a la par que asesináis o pretendéis asesinar a vuestro pueblo, ocultáis la mancha hipócrita y perversos! ¡Si nó queréis ver sangre, respetad a los ciudadanos, pues que tarde o temprano, por vuestras propias insolencias, rodaréis hasta la muerte desastrosa!

LUIS D. TABOADA

¿Cuál ha de ser la labor del Congreso?

DEL AMBIENTE SOCIAL

Meditemos, amigos nuestros, en la labor de nobleza y de justicia que los señores Representantes del Pueblo han de comenzar desde sus curules, en el período que les ha tocado en suerte.

El país necesita radicales reformas, provechosas para las clases de los humildes y desheredados, los únicos a quienes los inteligentes conceden el derecho absoluto de sus instituciones.

No más politiquerías de corrompidos círculos; paz y trabajo. ¡Mucho trabajo! y a la vez ¡mucho justicia! Sin la equidad, costarricenses, sin la bondad hacia

los oprimidos de la plebe, sin la justa y ordenada distribución el Mando se dislocará, aumentarán las convulsiones y el *populacho*, como desgraciadamente lo nombran los mangoneadores del Erario Público, algún día procederá a satisfacer las ansias con sus propias manos.

No es el anarquismo lo que aquí deseamos; es el freno al despilfarro con la igualdad de privilegios entre los ciudadanos que han nacido del mismo vientre de la madre, y que a la postre rodarán al mismo lecho del sepulcro.

Luchemos por la confraternidad de todos, manteniendo el mutuo respeto y consideraciones a que aspiramos los hijos de la tierra.

De polvo somos y en polvo nos convertiremos, dicen las palabras bíblicas, pero la gente, los engraidos principalmente, se olvidan con frecuencia de su propia esencia y como ellos, los demás estamos en la vida, en el mismo camino, largo y escabroso; la diferencia existe sólo en que unos somos más conscientes y hasta cierto punto menos infelices.

El Congreso debe principiarse por combatir los errores, por disipar las nieblas de la estulticia, que por desgracia cunden.

Altivos representantes de nuestro pueblo, sinceros abanderados de la nueva causa reformista, es lo que deseamos en las curules de la Cámara.

¡No más individuos inútiles en aquel recinto! ¡No más cluecos en los sillones dorados del Congreso, corazones fuertes, voces valerosas, limpias de todo escarnio, pide Costa Rica!

¡Seremos atendidos o indiferentemente escucharán nuestras palabras los Diputados, (sin distinción de colores políticos) y veremos algún día dentro del Poder Legislativo verdaderos elementos combativos para defender nuestra República!

Esperemos. El pueblo, antes que todos, castigará o bien premiará las actitudes viriles de sus representantes.

RAUL VILLALON

Convocatoria

a los accionistas de la Sociedad Editora Germinal LA PRENSA

Se ruega a los señores accionistas concurrir a una reunión que se verificará en las oficinas de LA PRENSA a las tres de la tarde del sábado próximo 17 del corriente, y en la que se tratará de asuntos de mucha importancia.

Desarmando las barracas

La Cruz Roja costarricense ha dado comienzo al desarme de aquellas barracas que quedaron a medio construir y que ya no son necesarias. El material que se obtiene está almacenado

para disponer de ellos en la forma que se juzgue mas conveniente.

La cantidad de zinc y madera será sumamente grande y no será posible obtener una bodega lo suficientemente amplia para su guarda y en todo caso eso sería no utilizar ese material, por lo que es casi seguro que sea vendido a precios bajos para convertirlo en dinero que se reservará para las obras que en bien del público tiene que emprender la Cruz Roja en breve.

Lo que ocurre en el Pacífico

Esta empresa Nacional está sufriendo un cambio completo ahora que ha caído la Junta Administrativa, que resulta pidiéndola de nuevo el Administrador Sr. Cabezas, según dicen los periódicos de la mañana, pues él considera que se hace necesario para aconsejarse en los asuntos de responsabilidad.

Lo que solicita, pues, es nombrar otra Junta a gusto del Administrador.

En principio, se reconoce la conveniencia de que exista una Junta Directiva de esa empresa y entendemos que en ese sentido se trabaja con empeño.

Jefe Político de Guadalupe

Posiblemente mañana se publique el acuerdo por el cual se nombra al señor Miguel Angel Zamora, Jefe Político en Cantón de Golgochea en reemplazo de don Octavio Jiménez que pasa a otras funciones.

El señor Zamora es un elemento joven de aquel cantón que goza de generales simpatías y que además tiene entusiasmo y deseos de trabajar por el fomento del lugar.

VIAJERO

Después de una corta estadía por el cantón de Osa regresó a Limón el distinguido galeno señor José Crous. Le deseamos en ese Puerto haga permanencia y mucho éxito en su ciencia.

NUPCIAL

En la provincia de Alajuela el sábado 17 del mes en curso tendrá lugar la boda del señor don Víctor Manuel Chavarría y la distinguida señorita Lilly Pol. Por la ventura de los nuevos esposos hacemos nuestro más fervientes votos.

AL EXTERIOR

Para los Estados Unidos de Norte América partirá en breve don Ernesto Martín Carranza quien llevará en su compañía a su hijo Alberto con el fin de hacerlo ingresar en un colegio de esa nación.

ENFERMOS

Quebrantado de salud se encuentra don Carlos White lo cual deploramos deseándole una pronta mejoría.

"NOTA DEL DIA"

Desde mañana empezaremos a publicar, en la segunda página, una sección diaria con el título general de "Nota del día" en la que el periodista español don Bernardo Merino, comentará diariamente los acontecimientos de mayor importancia que vayan surgiendo, especialmente los asuntos de interés general.

—La señorita Adelaida Rodríguez se aqueja de una afección en su salud. Que mejore pronto son nuestros deseos.

OPERACION

En estos días será operada la estimable señorita Alicia de la Torre.

LA BODA DE ANOCHE

Anoche en los salones del Gran Hotel Francés, con motivo de la boda del caballero don Manuel Ortuño con la señorita Paquita Sobrado, gala de nuestra sociedad, se efectuó una fiesta magnífica, una suntuosa y clásica fiesta social.

Los salones fueron artísticamente adornados por manos expertas que lograron convertirlos en verdaderos pensiles, en donde las flores a la vez que ostentaban sus múltiples matices saturaban el ambiente de perfumes embriagadores.

Nuestras bellas ricamente vestidas, lucían el fulgor más magnífico de sus ojos intensamente negros o dulcemente azules y en los labios erubescenses una mágica sonrisa y unas mejillas tenuemente sonrosadas y acaso el encanto de una cabellera color de trigo o cual crespones negros, sus cabellos rizados con primor.

Esta fiesta fue una verdadera nota social que dejó en todos los corazones indecibles recuerdos.

Suscribase Ud. a "La Prensa"

BANCO INTERNACIONAL DE C. RICA Caja de conversión

Desde esta fecha no se cobrará premio ninguno en las operaciones de compra y venta de letras, las que se harán por tanto al

400 0/10 sobre dólares

San José, 6-Mayo-1925

La actitud del Ministro Quesada

A pesar de la atmósfera oscura que pretenden crear los enemigos del señor Ministro de Educación a su alrededor, don Napoleón Quesada, que desempeña dicho cargo en premio de sus altos méritos, asume una actitud serena pues no teme la ola de adversarios que anhelan hacer ver al señor Presidente Jiménez un mal paso en su conducta de aquilatar y estimular las verdaderos valores pedagógicos del país.

No queremos decir que en Costa Rica no existan elementos de capacidad suficiente para dicho desempeño, porque sería ridículo, faltando a la seriedad de nuestro diario. Pero sí queremos hacer comprender que es la hora de levantar nuevas gentes merecedoras de la admiración y encomio nacionales, subiendo un grado más del nivel de rutina y de cansancio, que han venido sosteniendo los gobiernos de círculo en nuestra desdichada Patria.

Siga el señor Ministro Reformista su evolutiva labor, seguro de que no fracasará, y sí dejará iniciada por lo menos una era de reformas simpáticas y altruistas.

HOTEL METROPOLI

Avisa a su numerosa clientela que se trasladará la próxima semana al local que ocupa el Hotel Central, frente al Gran Hotel Francés.

Al mismo tiempo se realizarán algunos muebles

VICTOR CÉSPEDES D.

Cemento :: Cemento

La mejor clase de fabricación belga a precio más bajo de plaza. Por partidas descuento conveniente.

Compañía Comercial de Costa Rica

Oficina: Calle Alfredo Volio No. 18

APARTADO 1048

TELÉFONO 1012

SECCION DEPORTIVA

El campeón ruso Alekhine, batio el record mundial jugando partidas a la ciega

NUEVA YORK —Después de una sesión que duró en total 12 horas, con una hora de intermedio, Alexander Alekhine, el campeón de ajedrez de Rusia, terminó su exhibición de partidas a la ciega contra 26 contrarios en el Hotel Alamac a las dos de la mañana de ayer, rompiendo de ese modo el record mundial en esa clase de juego. La cifra mayor lograda anteriormente había sido el jugar contra 25, hazaña que realizó el difunto Julius Breyer, de Hungría hace tres años. Richard Reti, de Checo Eslovacia, que salió de Nueva York la semana pasada, jugó contra 24. Alekhine, después de perder el primer juego terminado el domingo, por último terminó el trabajo del día con un score de 16 ganados, 5 tablas y 3 perdidos. M. Peckar, Isaac Kashdan, Albert S. Plokus, Joseph Salzman y M. D. Downs, fueron los ganadores. Los juegos tablas fueron anotados por James C. Myers, Erling, Tholfsen, Joseph H. Friedman, Lloyd Garrison y Max Kleiman. Kleiman, del team de la Universidad de Nueva York, fue el último que terminó.

Alekhine, aunque tenía una pieza de ventaja contra dos peones, aceptó las tablas ofrecidas a él antes de jugar indefinidamente.

El gran total del ruso de 18.112 puntos de un posible 26, ha sido 2 puntos mejor que el que Reti hizo de 24. José R. Capablanca, de Cuba, campeón de ajedrez del mundo, quien sin embargo, no intenta exhibiciones a la ciega, prefiriendo demostrar su fuerza en el tablero, estuvo presente la mayor parte de la noche y contempló la competencia hasta el final. Geza Marocz, el campeón húngaro, y Norbert I. Lederer, de esta ciudad, se turnaron en anunciar las jugadas y estuvieron en ello hasta las dos de la mañana. Algunos de los jugadores y no pocos de los espectadores estaban estráñandose y bostezando un poco a esa hora, pero quedaba aun bastante vida en el público para dar a Alekhine un aplauso clamoroso. Alekhine terminó en espléndida forma y aun que deseoso de descanso, de ningún modo estaba exhausto por la prolongada prueba. De hecho, se fue a cenar con apetito evidente, desarrollando mientras tanto una viva conversación con sus dos anunciadores y Bogoljubow, quienes lo acompañaron al restaurant.

CORRESPONSAL

Pitigrilli y Guido de Varona ante Pirandello

Y antes y después: existían antes y existirán después que Pirandello.

Pero ahora Pitigrilli y Guido de Verona están ante Pirandello, por la actualidad, algo tardía, según la edad del autor de personajes sin autor.

¿Ustedes no conocen ya a Pirandello?

Ha venido con Mussolini.

Cuando llegó éste, sus cronistas y hasta Mussolini mismo se quejaron del desvío italiano hacia el piruetista famoso algo andarín, y algo payaso: todo muy italianizante!

No se conocía a Pirandello, ya camino de los sesenta, sino en las capillas literarias. Mussolini se quejó: y han atendido su queja. Muchos creíamos que era un espíritu fuerte y áspero, como nuestro malogrado *Parmeno*, que decía la cruda verdad.

Y no: no es eso.

Entonces, sino por amistad porque Mussolini pedía una especie de reivindicación o consagración para su nombre y su obra, la de Pirandello?

Quién sabe. Yo no lo sé.

Pero lo advino.

Lo creímos postergado por sus méritos, incluso por su originalidad y porque decía cosas detonantes, sin finuras ni eufemismos, ni misterios ni eufemismos. Y resulta casi todo lo contrario.

¿Qué diferencia de fondo y forma, entre Pitigrilli y Guido de Verona y Pirandello? Pitigrilli, el crudo y áspero formidable humorista de expresión y concepción, y Guido de Verona elegante demolidor, Jorge Aurispa redivivo y más, aun superior al personaje creado por D'Annunzio, creado y creador a la par, con reminiscencias clásicas y creencias presentes y del futuro, de vidas y de hombres, de ideas y de pasiones de ayer, de hoy y de mañana. Y de ahí al creador, que Guido de Verona continúa, y Pitigrilli también, burla burlando, como en el trágico y fatal Tito Arnandi de *Cocaina*.

A Pirandello, pues, se le escapa en personaje. Es un matrimonio sin hijos por muy hombre y muy mujer que, respectivamente, sea este matrimonio.

La acusada, la calumniada frivolidad de Guido de Verona, no ha impedido que cree. Es el matrimonio, él y su obra, frívolo, sí que se divierte, que va de té y de bailes, de salón y paseo, pero que a la vez tiene hijos, produce humanidad, no solo la vive. El ya mismo es una creación en personaje con autor.

Y Pitigrilli igual: en el amado y el odiado de las mujeres que en cada historia produce un hombre, crea un tipo; y las mujeres, cómo las crea? Así le aman y el odian.

Y Guido de Verona tiene a su Ferrante, los hermanos Ferrante y la familia Ferrante.

Y más.

Y tanto crea en sus novelas, como verdad, como realidad, que hay peregrinaciones a los lugares de sus personajes, donde viven, aman y sufren sus "creados".

Pirandello divierte y desconcierta. Suspira simpática. Y se le cree postergado. A Pitigrilli lo rehusa. Y a Guido de Verona lo persiguen de oficio, aunque el beneficio de sus obras, la venta millaria, esto es, los millares de obras que consumen el mercado de sus lectores, eso no se lo pueden negar.

Guido de Verona ha mandado poner en el ático de su casa:—Aquí vive Guido de Verona a quien encumbraron los imbéciles que pretendían suprimirlo. Detalle: Pitigrilli y Guido de Verona no pasan de los 45 años.

Pirandello está en los 60

No importa la edad. Pero, al fin, es un detalle.

Tenemos un precedente ejemplar y clásico entre nosotros; ya sucedía esto, cuando estábamos en la edad de oro, la llama de nuestras letras. Cervantes estaba ya viejo y enviejado y entonces crea el Quijote. Lope de Vega, era joven y rejuvenecido y halagado, no crea: pero no es combatido y triunfa en vida.

Quién sabe. Estamos ante Pirandello. Góngora, fué en su tiempo algo. Pirandello es algo Góngora. Su cabeza es de testarudo, y un poco de danunziano en su calva-deslumbrante, pero la autila que a Madrid trajo sus personajes dice: que el mismo Pirandello no sabe a ciencia cierta lo que hace, está algo desconcertado con sus personajes a medias, por que se quedan todos a la mitad del camino; y no saben a dónde van ni por qué vinieron, pero Guido de Verona y Pitigrilli saben a dónde van y, por lo menos, son más humanos, son más creadores, según la humanidad. Y Pirandello es creador, sí, original, pero según el arte. Es original, sí original, pero según el arte: un arte que si él no lo ha inventado, sí lo ha mistificado. Y ya, ya sabéis, que se puede ser original en arte, pero sin tener humanidad. Y así como es más fácil que el poeta sea orador, que el orador poeta, así lo es más fácil; es que a la naturaleza en la humanidad, se encuentra el arte, que no es el simple arte o en el más complicado arte la humanidad.

Y es posible que Pirandello, de originalidad y arte sin humanidad, es posible que se irrite ante la aristocracia de Guido de Verona y la alegría popular o la democracia de Pitigrilli. Pirandello es un hombre triste. Es un técnico. No obstante, escúchelo, enténdalo, comprendálo bien: no se confundan de número. Porque Pirandello es un valor. Es algo respetable; representa un valor, lo que quívoco, el que no tiene equivalente entre nosotros, aplastados de vulgaridades. Les diré más, les diré otra cosa...

F. NAVAS

En el barrio de Laberinto

Algunos vecinos del barrio arriba indicado se han acercado a nuestras oficinas a informarnos de que por los caños de varias de sus calles personas inescrupulosas que radican en esas vecindades arrojan las lombrículas de sus inodoros.

Este hecho revela falta de consideración para las demás familias que habitan en ese barrio y al mismo tiempo a los múltiples transeuntes que pujan a diario, los cuales se ven obligados a soportar sus fétidos olores y correu también el peligro de posibles infecciones.

Trasladamos la queja a la autoridad competente a fin de coartar esta irregularidad de la manera más definitiva ya que esto va en perjuicio de la salubridad pública.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles.

La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apetecer.

Lea usted diariamente LA PRENSA

La conferencia del señor Figueiredo de Valle

El miércoles tuvo lugar una interesante conferencia dictada por el señor don José Figueiredo del Valle, en la Escuela de la señorita Vitalia Madrugal.

Ante selecta concurrencia el conferencista disertó sobre tópicos de importante trascendencia cultural.

Felicitemos al señor del Valle.

La Cruz Roja intercede

La Cruz Roja Costarricense, invocando sentimientos de humanidad y caridad ha intercedido en favor de doña Anita Lagos v. de López Gutiérrez, cuya vida se encuentra en peligro de ser fusilada en la capital de Honduras. También un grupo de damas hacen igual solicitud. El pliego de intercesión consta de algo más de 500 firmas de damas de esta República.

De la Oficina de Control

Sabemos que un giro expedido por varios miles en la compra de madera fue rechazado en el departamento de Control. Se alega como motivo el no proceder directamente del productor de lo cual se supone especulación y esto da motivo a no aceptarlo.

Veremos en que para el asunto.

Una comida

Un grupo de amigos obsequió anoche a los señores don Napoleón Quesada Ministro de Instrucción Pública y D. Rogelio Sotela Gobernador de la Provincia, con una comida que fue servida en la "Pensión Italiana". A la mesa se sentaron más de 25 personas y a la hora del brindis hubo discursos que fueron contestados por los obsequiados, quienes pusieron de relieve sus grandes deseos de trabajar por el bien del pueblo.

El Cambio

Nueva York.....	418 00
Londres.....	368 00
Suiza.....	375 00
España.....	295 00
París.....	130 00
Bélgica.....	110 00
Italia.....	99 00



Si es

BUENO

es

YOLANDA

Suscribase Ud. a LA PRENSA el diario que circula mas

Jueves 15 Mayo

Gran Comida Concierto con un menú selecto en el

Gran Hotel Europa

(Edificio contra temblores)

HAGA USTED RESERVAR SU MESA

J. MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

Suscribase a La Prensa

El nuevo Director de Obras Públicas aun no ha sido nombrado

Habiendo sido propuesta la Dirección de Obras Públicas a varios señores por el mismo señor Secretario en el Despacho de Fomento, no sabemos todavía quién ha de ser el que acepte dicho cargo. Según parece, el señor Vello lo ha ofrecido a tres personas, el ingeniero don Leonidas Carranza que no aceptó, al ingeniero don Ricardo Fernández Peralta y al ingeniero don Samuel Sáenz.

Con seguridad acerca de todas estas ofertas no tenemos informes de haberse resuelto definitivamente.

La Dirección de Detectives

El coronel don José María Pinaud ha insistido en su renuncia del puesto de Director de Detectives.

Igualmente las razones que el señor Pinaud tiene para insistir en su renuncia, nos pareceremos llevar la situación del supremo gobierno acerca de la necesidad de que sea bien considerada las razones que exponga en su renuncia.

El cuerpo de detectives es un engranaje indispensable en la administración pública y el cual antes de organizarse debe mejorarse. En la actualidad aquel cuerpo realiza una labor altamente eficiente con un escaso personal y exiguo gasto. Es preciso que eso sea mejor para que la labor sea más eficiente.

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PIENSA EN TODAS LAS BOTICAS

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

VIDA DESAMPARADEÑA

En el vecino cantón de Desamparados, la conmoción política, hasta sus trimerías ha sido borrascosa.

Por ese motivo los ánimos aún se mantienen exaltados, siendo oportuno hacer comprender a los entusiastas partidarios de aquel lugar, que ya es necesario cesar con las subversiones, y que deben entrar por los carriles de la cordura y la decencia.

A nuestra oficina han llegado voces de odios y venganzas mantenidas por los verdes a pesar de la derrota, pues esos adversarios del nuevo régimen pretenden continuar una labor infame contra los azules y rojos.

Sepan los señores echandistas de Desamparados, que los partidos triunfantes anhelan armonizar aquella localidad, para que vuelva a

reinar la calma entre las familias, como la confianza y la rectitud en todos los constituyentes de la población.

Según noticias ciertas, el Municipio, en su mayoría echandista, ha tomado la determinación de humillar por los medios posibles la marcha en los atributos del Jefe Político en aquel Distrito, don Juan B. Barquero, persona digna de las consideraciones de sus vecinos.

Para poner dificultades al honorable Jefe Político, los Regidores han dictado un acuerdo atentativo hacia la justa administración del señor Barquero.

El Municipio ha quitado la subvención de \$60.00 que había asignado hace tiempo a la Jefatura, a fin de concedérsela al saliente, como Inspector de Rentas.

Dos artículos más dispo-

nen cambiar al policía de hígene y al Director de la Filarmónica, ambos caballeros fueron luchadores sinceros en pro de la causa Jiménez-Vello, único defecto por el que dichos compañeros nuestros son atropellados.

Por su parte, resentido el Jefe Político, y adversando lo que él considera un propósito de labor honrada y noble, ha destituido al señor Secretario de la Jefatura don Manuel Cubero, hombre sano que lleva 30 años

en el ejercicio de ese cargo pues que durante la campaña política figuró como echandista. A no haber sido la conducta de la Municipalidad, el señor Juan B. Barquero, según él mismo nos informa, le hubiera respetado su puesto. Y como consecuencia de los desafueros acogidos en los acuerdos del Municipio, la situación del gallardo Cantón de Desamparados, es menester que se reforme con un poco de conciencia y de cordura.

Nosotros nos hacemos eco de tal estado de cosas, pues los elementos del jimeñismo y del velloísmo desamparadeños, están dispuestos a resistir con hidalguía los impulsos bélicos que parecen adquirir alas en el pecho de los municipios.

Al señor Ministro de Gobernación, como al de Seguridad Pública, les corresponde activar sus esfuerzos para contrarrestar los abusos y acallar las exaltaciones peligrosas.

Va veremos si con esta breve reseña, se le proporcione al pueblo de Desamparados la tranquilidad perdida.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedors. Véase con Luis García si tiene interés.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

EN LA URUCA Le interesa

Se vende almacigo de café de primera. Precios muy favorables.

DANIEL MURILLO

SE ALQUIEA un cuarto para dormitorio. Se venden además tres tomos empastados de "Athenea" Informarán en estas oficinas.

Teatro Competo

Alvarez Quintero J S

A \$ 3.50 TOMO

I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Egrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice

II. COMEDIAS Y DRAMAS
La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
III. COMEDIAS Y DRAMAS
La pena: La zrotea: El nido: Las flores.

IV. SAINETES Y ZARZUELAS
La buena sombra: Los borrachos: El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y pañeretas: [A Sevilla en el "botijo"]

V. COMEDIAS Y DRAMAS
La dicha ajena: Pepita Reyes: Mañana de sol.

VI. COMEDIAS Y DRAMAS
La Zigala: Amor a oscuras. La casa de García: A la luz de la luna.

La Prensa es el diario de la tarde que más circula

Una gansada

Al rededor del mitin que celebramos se han hecho muchos comentarios, hasta llegar a decir que nuestro lovícto General Monge dijo que ya no quería permitir que se distraiga la atención de los ciudadanos con reuniones políticas, no sé hasta dónde sueñe el bravo general con la dictadura, pero si así fuera, saldrá chasqueado el invencible general, porque no ha habido hasta la fecha nadie que pueda vencer a los pueblos.

Que mal hacíamos nosotros con reunirnos pacíficamente para ir en orden donde el representante Odio, a obligarlo a que respetara la Constitución y la voluntad de los pueblos expresada por los sufragios en las elecciones pasadas?

Qué sabe el pueblo de esos pactos vergonzosos, debe hacerse respetar la soberanía de la nación aunque le pese a nuestro Scipión el Africano.

Pues esa levatada actitud hizo creer a nuestro héroe que se ponía en peligro la paz de la República y de allí la gansada a que nos veíamos bufriendo. Gansada que salió burrada pues siempre alcanzamos nuestro objetivo a pesar de las líneas de fuego que desplegó el ilustre hombre de armas, pues pudimos atravesar las trincheras enemigas y llegar sanos y salvos a la casa del señor Odio.

JUAN R. PEREZ

FOLLETIN 9

DANTON
(NOVELA MEXICANA)

por Francisco Monterde García Icazbalceta

mente: le basta mirar una pa-deja de gorrioues, una rosa nueva unos labios que son ríen frente a otros labios.

El señor de Altamira está enamorado, formidablemente enamorado y ha pedido al señor corrector la mano de su hija, sin emplear para su discurso giros anticuados ce aquello que solía embutir en su prosa de hierro.

El señor corrector, con l-

emoción inesperada, ha de-jado caer de su mesita el "Diccionario de la Lengua" al incorporar-se presuroso, y ha comenzado a decir con la diestra sobre el pecho:

—Es para mí un alto ho-nor...

Después ha enmudecido, ha vuelto a sentarse y ha tealido que limpiar sus gafas de gruesos vidrios que tie-nen círculos concéntricos

semejantes a los que pro-ducen una piedra que cae en una fuente.

XII

DANTON HA VUETO...

Danton ha vuelto a ser el Danton dueño de la elocuen-cia fácil y arrebatadora.

En las discusiones can-deates, en que las manos golpean y se crisan y las bocas se abren como una O mayúscula, para gritar inju-rrias y amenazas, Danton logra con un ademán el sí-lencio absoluto.

Entonces habla... Su melea obscura, revuel-ta, se electriza y ondula de la frente a la espalda.

Los ojos entorados, ape-pados, apenas dejan ver un punto negro que brilla co-mo un diamante. Sus patillas

largas, agudas, hacen más larga y más aguda su cara en que la palidez azulea.

Su boca deja caer las pa-labras con persuasión o las arroja como piedras que lanza una honda.

Sus manos, aristocráticas a pesar del rudo trabajo, subrayan los períodos fina-les con ademán rotundo, exaltándose como los brazos de una lira o anquillando como golpes demoledores de piqueta.

Danton tiene el privilegio de troquelar en sus arengas las frases brillantes y sono-ras como medallas, que des-pués se encargan de poner en circulación los oradores triviales que lo escuchan y lo imitan.

Danton juega con las masas, con las muchedum-bres que vociferan sobre la

redención de los humildes y la igualdad de todos, como una anticipación de la muer-te

Danton fastiga y refrena, impulsa y detiene, azuza y ampara.

Por eso le llaman Danton.

XIII

HAN PASADO SEMANAS...

Han pasado semanas y semanas, y María—la madre del hijo de Danton—conti-núa sin asistir al trabajo.

Por recomendación de la señorita Aurora, Miguelito el loco fué a verla, para lle-varle dinero y preguntarle cuándo volvería al trabajo.

Miguelito el loco sonrió sin responder; afirmó, dando a entender que comprendía; recibió el dinero que guar-dó junto a sus cigarros y al-

salir del trabajo fué a ver a María...

La encontró sentada en la única silla, remendando sus ropas de luto.

Miguelito el loco se quitó el sombrero; le entregó las monedas, sin hablar; quiso alentarla con una sonrisa que resultó una mueca sobre sus bigotes amarillos, y sólo pudo preguntar a María:

—¿No va?

—Para qué!—respondió María, y volvió los ojos hú-medos hacia el lugar co que estaban los zapatitos de es-tambre y el gorro color de rosa...

Miguelito el loco ha dado cuenta de su misión a la señorita Aurora, que ha movido tristemente a cabe-za y le ha dicho, con su voz de terciopele y de raso:

—Está bien, Miguelito.